

ayudemos a Vietnam!

El vespertino La Razón del 31 de marzo informó, por medio de una solicitud, del llamado público de un conjunto de personalidades, entre ellas Alfredo Palacios y Paulino Niembro, en contra de la agresión del Imperialismo yanqui a Vietnam del Norte. En ese llamado se invita a todos los habitantes y a las organizaciones populares a adherirse al mismo. Nuestro Comité Central resolvió hacerlo así porque considera que la suerte de Vietnam del Norte tiene que ver inmediatamente con la de todos los pueblos coloniales del mundo entero y con las perspectivas de todos los países socialistas.

No se trata de hacer sólo declaraciones con petitorios firmados o declaraciones de grandes personalidades, aunque sean muy útiles para desenmascarar los planes imperialistas. El único lenguaje que entienden los agresores yanquis e imperialistas es el de los hechos. Es por eso que se imponen acciones contundentes para frenar la agresión yanqui al pueblo vietnamita.

Sigue en página 7



Cuba fue el primer país del mundo en ayudar al pueblo hermano de Vietnam concretamente. Fidel Castro debe integrar el Comando de las Fuerzas Armadas socialistas, junto con China y Rusia.

NECESITAMOS UN NUEVO PLAN DE LUCHA

Su método y programa deben ser discutidos por las bases

ESTO SUCEDEO

"Con accionar cauteloso se iniciará el 1º de mayo una nueva etapa del plan de lucha". Así titula un diario la decisión de la CGT de lanzar la quinta etapa del plan de lucha. Agrega la prensa que este lanzamiento será simbólico, puesto que la central obrera no ha programado ningún acto público para celebrar el día de los trabajadores. Y para completar el cuadro, señala la crónica periodística que una delegación de los legisladores de Unión Popular recientemente elegidos, se hizo presente en el local confederal, comprometiéndose a apoyar desde sus bancas, las iniciativas obreras, entre ellas el plan de lucha.

EL PORQUE DEL PLAN DE LUCHA

Repetir los argumentos que respaldan la necesidad del plan de lucha, resulta ocioso, pues están presentes a diario en la vida de los trabajadores. Bajos salarios, desocupación, miseria, ofensiva patronal, despidos o suspensiones, atrasos en los pagos de las quincenas, constituyen la realidad diaria del movimiento obrero,

palabra obrera

ORGANO DEL PARTIDO UNIFICADO F.R.I.P. - PALABRA OBRERA

ANO VIII - Nº 380 - Correspondencia: C.C. Nº 7 - Suc. 3 .
Capital - Precio: \$ 10 6 de abril de 1965

Elecciones Metalúrgicas

• VICENTE LOPEZ

El viernes pasado se realizó el Congreso de Delegados de la seccional Vicente López, para elegir la Junta Electoral, es decir la máxima autoridad del comicio metalúrgico en la seccional. Participaron delegados fabriles, que pertenecen a las siguientes listas sindicales: Marrón (vandorista); Verde (MUCS); Celeste (orientada metalúrgico (Núñez).

A través de distintas mesas redondas estas listas venían discutiendo, desde hace varias semanas, la unificación en torno a un programa y candidatos comunes, pudiendo apreciarse en esa discusión que la lista Marrón, apoyada por la Verde, dilataba y trababa ese objetivo.

Sigue en página 2

LEA EN ESTE NUMERO

La marcha de las elecciones metalúrgicas en Capital, Avellaneda, Vicente López, y Morón. Todos los aumentos deben ser a seis meses. Unidad contra los frigoríficos y contra Cardoso en Berisso. Rosario: Correos. Crítica al folleto editado por la CGT. Hilandería Devoto. Apoyemos a Vietnam. Estados Unidos se prepara para arrojar bombas nucleares "tácticas" en Vietnam. Llamado a Unión Popular, Partido Comunista, Partido Socialista Argentino y todas las corrientes y grupos antíperialistas y revolucionarios, para formar un frente único de apoyo a Vietnam. Las guerrillas en Brasil.

que pone sobre el tapete la necesidad de salir adelante con un plan de lucha que sea una solución de conjunto.

EL PORQUE DEL FRACASO ANTERIOR

Las anteriores etapas del plan de lucha, desgraciadamente fracasaron porque la dirección no supo estar a la altura de sus

Sigue en página 8

TUCUMAN

AHORA, EL CONVENIO

En distintos niveles, el movimiento obrero tucumano acaba de obtener tres triunfos categóricos: la victoria electoral de los candidatos de la FOTIA con el partido Acción Provinciana; la constitución del bloque de diputados obreros fieles a la disciplina de la FOTIA y, finalmente, el triunfo, en el seno de ese sindicato, de la nueva dirección encabezada por Santillán. Pasada la lógica euforia que motivan estos hechos, es preciso puntualizar cual es el objetivo concreto que nos debemos proponer, que,

a nuestro juicio, no puede ser otro que preparar el triunfo del próximo convenio azucarero.

* Nueva dirección de FOTIA y constitución del bloque obrero

En nuestro número anterior alcanzamos a informar que se había constituido el bloque de legisladores obreros. Los compañeros diputados se han reunido y comenzado a discutir un programa de acción a pesar de que todavía no se han

Sigue en página 8

HACIA EL CAMBIO ? DE ESTRUCTURAS

La CGT acaba de publicar un folleto titulado "Hacia el cambio de estructuras", que es el análisis profundizado de los documentos de trabajo del Congreso Ordinario "Felipe Vallese" realizado los días 18, 19 y 20 de enero. La aprobación de dicho documento, cuya redacción se atribuye al sector Cardoso-Carulla de la conducción de la central obrera, acaba de ser postergada. Los rumores periodísticos atribuyen el hecho a que el contenido ha provocado una polémica entre los dirigentes.

La característica del documento es analizar desde distintos aspectos la situación nacional y concluir una serie de objetivos, pero sin señalar la forma de lograrlos.

* En la virtud está el mayor pecado

Sin embargo, el mérito de este análisis de la CGT, publicado, como dice el prólogo, como un "análisis previo" para ser "discutido con todos los sectores", luego de lo cual se pronunciará el Comité Central Confederal, es el intento de dotar al movimiento obrero, de un análisis histórico, social, económico, político y jurídico del país. Es decir: el documento trasciende el mero marco de lo sindical y es un pronunciamiento, aunque como ya dijimos pasivo, sobre todos los problemas del movimiento obrero y del país, desde el de la vivienda hasta la orientación de su política internacional. En el documento no se omite ningún tema o se lo hace, como ya vemos, deliberadamente, como una forma de tomar posición ante el problema que se calla. En ese sentido, los olvidos son una forma de tener memoria.

Lo positivo del caso es que la CGT señala con toda justicia que ella debe llevar la voz cantante en todos los problemas nacionales, que nada de eso le debe ser ajeno y que los trabajadores y sus organismos, superando los límites de sus planteos puramente económicos, deben pronunciarse políticamente. Pero en esto, que es la mayor virtud del documento de la CGT, se encierra también el mayor pecado. Porque al formular el necesario análisis político, económico, y social del país, y obtener sus conclusiones, la CGT comete algunos errores que podrían ser trágicos para el movimiento obrero.

* Es necesario desarrollar el país

La CGT señala justamente que de ahora en adelante no va a permitir que los gobernantes sigan emparchando la actual estructura del país; de ahora en adelante hay que modificarla, revolucionaria, desarrollando el país y no, como hasta ahora, que se lo ha venido modernizando sin desarrollarlo. Tenemos que señalar que en esta posición, coincidimos muchos sectores. En las últimas elecciones se pudo comprobar la cantidad de candidatos que aceptaban esa magnífica posición teórica. Incluso, existe un sector patronal, la integración frondizista, que ha hecho suya la bandera del "desarrollo" y le ha dado ese nombre a su partido político. Desde otro ángulo y con un enfoque completamente distintos las tendencias revolucionarias, especialmente nuestro partido, también levantamos, y desde mucho antes que las fuerzas patronales, la bandera del cambio de estructuras y desarrollo del país, lo que no impide que seamos enemigos mortales de la patronal integracionista. O sea que la CGT, con su documento, se suma a los sectores que queremos el cambio de estructuras y el desarrollo del país. Pero ahora hay que ver si está con la patronal integracionista, con el desarrollismo al estilo Frondizi, o, si en cambio, coincide con un desarrollo obrero y revolucionario, como el nuestro.

* No se puede hablar de desarrollo nacional sin hablar de lo que lo impide: el imperialismo yanqui

Y hay una clave para despejar esta incógnita: La CGT, por desgracia, igual que el frondizismo, no hace mención al imperialismo yanqui, como principal fuerza externa que impide nuestro desarrollo.

Es decir: el hecho de que la CGT ni hable del imperialismo, que mediante los pactos de la OEA y los tratados subsiguientes, nos ha transformado en una semicolonial, económica y política y que, cuando lo menciona, lo hace incidentalmente para elogiarlo; el hecho de que, en el capítulo histórico, no señale al imperialismo yanqui como el principal factor externo causante de la caída del gobierno del General Perón; el hecho de que no mencione que la principal causa de la postración económica de nuestro país es la explotación de los monopolios, los bancos y las agencias crediticias de ese imperialismo que nos tienen enfeudados por docenas de años, el hecho de que omita que, precisamente, la expropiación de esos monopolios y el desconocimiento de esas deudas, es la única posibilidad concreta e inmediata de comenzar a desarrollar y transformar la estructura del país, que de otra forma no se podría financiar, ubica a la CGT en una posición desarrollista, si, pero en la fantasía desarrollista de la patronal integracionista, que utiliza su esquema no para lograrlo efectivamente, sino para actuar en el país como correa de transmisión de los intereses de los monopolios, al porcentaje que cobró Frondizi para allanar su copamiento total del país. Y no solo eso, sino que ubica a nuestros dirigentes sindicales en función de políticos y teóricos de Vanguardia del propio imperialismo yanqui y la patronal cipaya.

viene de la página 1

VICENTE LOPEZ

Desde el primer momento la mayoría de los delegados presentes, pudieron advertir numerosas "visitas" de caras desconocidas en la seccional: elementos que, evidentemente, no eran delegados fabriles, pero que la burocracia Marrón hizo figurar como tales.

La primera votación ya produjo el enfrentamiento de las listas antiburocráticas con la dirección vandorista Marrón, apoyada por la Verde. Se discutía la constitución de una Comisión de Poderes y la burocracia puso a votación una lista integrada únicamente por sus adictos. El resultado fue: toda una definición: 143 delegados votaron contra la burocracia, y 170 a 180 personas le dieron "el triunfo" a ésta. Pero debe tenerse en cuenta que estos 170 votos incluyen, según una seria verificación realizada por delegados asistentes, alrededor de 100 votos fraguados, pertenecientes a esas "visitas" que una auténtica y representativa Comisión de Poderes hubiera expulsado de la asamblea.

Ante la total falta de garantías y la burda maniobra burocrática, el bloque opositor resolvió

retirarse en pleno.

* Conclusiones

El desarrollo de este Congreso de Delegados ha demostrado que las listas antiburocráticas, son aplastantemente mayoritarias en la seccional. De modo que la unidad de las mismas, es la única posibilidad de enfrentar a la dirección vandorista. Decimos posibilidad y no garantía, porque la dirección burocrática dispone a su favor del aparato y la complacencia patronal, que le permiten realizar en el proceso electoral toda clase de maniobras, como se ha visto en este Congreso, para desvirtuar el sentimiento mayoritario.

Los compañeros de la Verde, con su seguidismo a la burocracia vandorista, están condenados a recibir el mismo repudio que la base dedicará a ellas.

Y por último, la unidad de las listas opositoras, fortalecida por el retiro conjunto de los delegados deberán bregar por constituir una lista común para derrotar a la burocracia de Vicente López, perspectiva hoy más cercana.

CAPITAL

Después de varios contactos e intentos, la semana pasada se realizó la primera reunión formal de discusión del frente opositor. Asistieron las listas Azul y Blanca (encabezada por el compañero Hinojosa), Rosa (afiliada al MUCS) y el Movimiento Nacional Metalúrgico. En la primera reunión no se pudo concretar un programa y la misma transcurrió en tanteos sobre las posibles candidaturas. El MNM aclaró entonces que más importante,

que las candidaturas, que podrían introducir elementos de división en el frente opositor, son los puntos del programa, tales como: contra los descuentos inconsultos, amnistía general en el gremio, fondo de huelga, listas encabezadas por dirigentes de base, solidaridad con todos los conflictos, por una sola CGT y un solo sindicato por industria, por un nuevo plan de lucha discutido y elaborado por la base, etc.

AVELLANEDA

En un clima de terror, creado por la burocracia vandorista (en Avellaneda, lista Rosa), han proseguido las actividades de los compañeros antipatronales y antiburocráticos. A los "seguimientos", amenazas patronales (en las que se advierte la "mano" de la conducción Rosa) se ha sumado ahora el atentado contra el local de la Lista Azul y Blanca, que fue volado por una bomba colocada por manos anónimas.

Esta "guerra" desatada por la burocracia no ha hecho más que templar las convicciones de los compañeros que se están jugando por un programa y por el gremio. Aunque ha hecho recapacitar en las dificultades de la lucha antipatronal y antiburocrática, que será, a juzgar por lo visto, violenta y a largo plazo.

Mientras tanto las tratativas de unidad por un gran Frente Único Antipatronal, han proseguido activamente.

Participan la lista Azul y Blanca, el Movimiento Nacional Metalúrgico y compañeros de distintas fábricas. Se oponen a la conducción actual de la lista Rosa, pero llaman al frente inclusivo a los propios activistas de la lista Rosa que estén de acuerdo con la renovación, con la consulta permanente a las bases, con la solidaridad con todas las fábricas en conflicto, con el seguro al desocupado, con la creación de la rama empleados y se opongan a las medidas burocráticas, los descuentos inconsultos, etc. En los últimos días el Movimiento Nacional Metalúrgico y la lista Azul y Blanca han publicado sendos volantes.

MORON

Aprovechando las elecciones, los metalúrgicos de Morón se organizan para derrotar a Gutiérrez. Recién en los últimos quince días se han ido perfilando las posibles listas y agrupaciones; esta demora se debe a que ninguna de las corrientes de activistas opositoras a la burocracia, llega a las elecciones, afirmada en triunfos significativos contra la patronal o la burocracia.

En esas reuniones surgió la lista Vanguardia Metalúrgica. Por otra parte, surgió la lista Blanca, por el acuerdo entre un sector di-

sidente con la burocracia y un conjunto de compañeros cuyo núcleo más importante proviene de la lista Celeste. Este acuerdo se realizó sobre la base de cambios de la actual dirección de Gutiérrez y el compromiso de reorganizar las secciones.

La agrupación Vanguardia Metalúrgica planteó la unidad con la Blanca mediante un memorándum de 10 puntos. Esta actitud, que es un ejemplo, tiene sin embargo un carácter negativo en dos aspectos: uno es que alguno de esos puntos señala que el

Sigue en página 4

UNIDAD PARA DERROSTAR A LOS FRIGORIFICOS Y A CARDOSO

El 12 de mayo ha sido citado el gremio de la carne para renovar sus autoridades de seccionales. Aún antes de conocerse la fecha, los activistas y las listas, ya habían comenzado a realizar conversaciones tendientes a encontrar la mejor forma de derrotar a la siniestra burocracia cardosista. Fruto de esta preocupación, es el acuerdo de unidad que ya se ha logrado entre la mayoría de las listas de Berisso, como lo testimonia el volante que reproducimos en esta misma página.

* Los antecedentes

A diferencia de Zárate, que dirigida por compañeros antiburocráticos y antipatronales, ha dado pruebas de extraordinaria combatividad para defender su fuente de trabajo, la seccional Berisso se halla en manos de corrompidos burocratas como Reche, que en el orden nacional responden a Cardoso y que han llevado al gremio a una situación de postración, la que, recién últimamente, ha comenzado a mejorarse.

La derrota de la huelga del 62, permitió a la patronal frigorífica establecer dentro de la fábrica un régimen bestial de explotación, pasivamente tolerado por la burocracia. Además del ritmo de tarea agotador, la patronal impidió toda tentativa de organización interna, atemorizando a la gente, despidiendo y suspendiendo y, en general, desconociendo las conquistas que aún subsistían, en el papel, garantizadas por el viejo convenio del 46.

Pero no conformes con todo esto, el año pasado, de pretexto de la renegociación del convenio, contando con la complicidad de Reche y Cía., la patronal dió un aumento más ficticio que real, a cambio de eliminar las cláusulas del convenio del 46 que no le favorecían, legalizando la explotación que, hasta entonces, realizaba de hecho.

Todavía está fresco en la memoria de los activistas, la miserable actitud de la burocracia en relación a los despidos. Con el argumento de la falta de hacienda, la patronal despidió el año pasado más de 4000 obreros, y fue la propia bu-

rocracia la que más bregó para que no se hicieran más movilizaciones. Cuando estas se produjeron, como en el caso de la marcha organizada por la comisión popular contra los despidos, que contó entre otros, con la adhesión del cura Ruperto, no vaciló en sabotearlas, en complicidad con el gobierno, acusando a sus organizadores, de comunistas, defendiendo de esta forma, los intereses de los frigoríficos.

No alcanzaría nuestro periódico para historiar todas y cada una de las traiciones cometidas por el cardosista Reche. Desde no informar, a no convocar a asambleas, hasta impedir el uso de la palabra o provocar con matones las pocas veces que las hizo; todos los recursos fueron ensayados por estos lacayos patronales, para entregar al gremio y evitar su organización.

* "El activista de la carne"

Esta agrupación surge en 1963 nucleando a los nuevos activistas que van apareciendo en fábrica, sin hacer distingos de colores.

Participa en todas las luchas que, desde entonces, se dan en el gremio. Así por ejemplo, a principios de 1964, se opone a que se modifique el convenio del 46. En lugar de un aumento a través de un nuevo convenio que modifica las condiciones laborales conquistadas en aquel convenio, plantea un aumento de emergencia por ley.

Posteriormente, está en primera línea en la lucha contra los despidos, apoyando y participando en la comisión popular, que únicamente permite dentro de la fábrica una mínima organización que no compromete sus intereses.

La proximidad de estas elecciones, encuentra al "Activista de la Carne" en la lucha por el cambio de la actual dirección burocrática, por considerar que ella representa la principal traba que tiene el gremio para desarrollarse y lograr algunas conquistas muy sentidas.

Con fecha 17/2/65, publica un

Hilanderia Devoto

En la insalubre sección cardas de esta fábrica, la patronal pretende aplicar la misma maniobra que le dió éxito en otras fábricas de la Rama Algodón, ante la pasividad de su dirección: instalar un aspirador, bonificar al personal con 20.000 pesos y hacer que renuncie a su derecho legal de trabajar seis horas y cobrar por ocho. Los compañeros resistieron ese nuevo avance de la superexplotación, pero la presión de los dirigentes de la rama y especialmente de Olivieri, dirigente de la lista Verde de la rama y de la interna de la fábrica, permitió a la patronal instalar el aspirador. Pero el asunto pasó a mayores, cuando se comprobó que el aparato no hacía respirable el ambiente y, peor aún, cuando la patronal no pagó a los compañeros puntualmente los 20.000 pesos. Entonces la sección, dirigida por el compañero Saavedra (luchador que en otra oportunidad había sido despedido y luego reincorporado por la movilización de los compañeros) inició paros de protesta. La represalia patronal se combinó con la de la burocracia Verde, pues Saavedra fue separado de la interna y echado nuevamente de la fábrica. Sin embargo, la fábrica reaccionó ante el incalificable atropello, con un paro general. Para el día lunes, se había programado una asamblea para discutir los próximos pasos de lucha. Nosotros creemos que, en la medida en que la base lo discuta, comprenda y desarrolle en consultas, deliberaciones y asambleas, en Hilandería Devoto también hay que aplicar el método que dió tanto resultado al movimiento obrero, en esas condiciones y en esta última etapa: la ocupación con rehenes.

Texto del primer volante publicado por la lista opositora unificada de Berisso.

Faltan pocos días para que termine el actual Convenio y el gremio no ha recibido ni una sola información directa, seria y total, por sus dirigentes, de qué ocurre con la negociación del nuevo. Pero quien sea buen lector de diarios sabrá que hace solo 5 días el Sr. Reche dió una "conferencia de prensa" en la que dijo que el sector patronal haapelado a distintas argucias para esquivar su responsabilidad y no tratar el problema.

La LISTA ROSA DE UNIDAD le pregunta a los compañeros de fábrica:

¿Es admisible que semejante problema lo conozcamos NO POR VOLANTES, NO POR ASAMBLEAS, sino por "conferencias de prensa"?

¿Es admisible que a sólo 7 días de vencer el actual Convenio la Federación, por intermedio del Sr. Reche, recién informa que la parte patronal SE HA NEGADO A TRATARLO?

¿No es hora de que los Convenios dejen de ser arreglados en misteriosas negociaciones, en las que siempre perdemos?

¿No es hora de que el afiliado opine y discuta que hay que plantearle a la patronal, para el Convenio?

Si usted como nosotros opina que es hora de que esto se termine, tenga en cuenta lo que hacen Cardozo, Reche, Milewsky y Cía., y tenga en cuenta también que nuestro movimiento ROSA DE UNIDAD se compromete, en el 9º punto de su plataforma electoral, a:

QUE EL AFILIADO TENGA PARTICIPACION ACTIVA EN LA DISCUSION DE LOS ANTEPROYECTOS DE CONVENIOS, mediante Asambleas y Juntas de Delegados.

Lista ROSA DE UNIDAD
31-3-65

volante invitando a todas las listas opositoras a unirse en una lista única, sobre la siguiente base programática: Por un nuevo convenio que reglamente el trabajo, por la reorganización de comisiones internas y juntas de delegados; exigir al gobierno un aumento de emergencia si la burocracia entrega el nuevo convenio; por la solidaridad con la seccional Zárate.

* Unidad de las listas opositoras

El llamado de "El Activista" encuentra eco en otras listas. Así se entablan negociaciones hasta lograrse, en estos días, una unidad de acción contra la burocracia. De hecho el acuerdo se produce entre la Lista Rosa, dirigida por el compañero Guana, la Celeste, la Azul, algunos compañeros de la Blanca

(en el orden nacional, escaladista) y "El Activista de la Carne". La lista Granate queda al margen por sus planteos sectarios y poco realistas.

En las conversaciones efectuadas, surge un nuevo nombre: Lista Rosa de Unidad, y un programa de enfrentamiento a la burocracia de Reche y Cardoso. La primera condición pública luego de la declaración programática, la constituye el volante que reproducimos, que denuncia las maniobras de la di-

rección ante la firma del nuevo convenio.

* La experiencia de Zárate

En la semana pasada se organizó una reunión de las listas con la presencia de compañeros que vinieron de Zárate. El informe de estos, su relato de la lucha contra la CAP y contra la dirección de la Federación que sabotéó el magnífico movimiento del Smithfield, resultó una magnífica inyección de optimismo para los compañeros de Berisso, pues les demostró que no se encuentran solos y que se puede derrotar a la burocracia y a la patronal, apelando a la movilización obrera.

* Derrotar a Reche

La nueva lista unitaria constituida tiene ante sí, una tremenda responsabilidad: derrotar a Reche, como primer paso para reorganizar al gremio y estar en condiciones, así, de comenzar a ganar batallas a la patronal frigorífica.

El triunfo de Zárate y la unidad de Berisso, son signos que preanuncian que la buena estrella que hasta ahora acompañó a Cardozo, empieza a palidecer. Palabra Obrera que fue la primera en denunciarlo como puntal integracionista, saluda estos dos acontecimientos, como el comienzo de su caída.

Los aumentos solo deben aceptarse a seis meses

Una agrupación metalúrgica de Avellaneda, propone en su programa una reivindicación que responde a las necesidades de su gremio y de todos los trabajadores. Se trata del convenio por seis meses, destinado a impedir que los aumentos otorgados por la patronal se pierdan a los pocos meses de firmarse, por el tremendo proceso inflacionario.

* AUMENTOS RELATIVOS A COSTA DE GRANDES ENTREGADAS

Hasta ahora, especialmente en el gremio metalúrgico, ha habido una técnica especial antilobrera, de la que se han beneficiado la patronal y la costra burocrática. En las tratativas secretas de las paritarias, los dirigentes sindicales han obtenido aumentos de salarios, que a los pocos meses han perdido su valor real. Pero en cambio, han entregado conquistas fundamentales del movimiento obrero. Con ello, el verdadero triunfante ha sido la patronal, al mismo tiempo que la burocracia ha podido esgrimir ante la base la idea falsa de un aumento irreal, conseguido sin esfuerzo. Los metalúrgicos recuerdan cual ha sido sin embargo, el precio de esos aumentos falsos: la reglamentación de las comisiones internas, la racionalización, los despidos... Contra esta situación no hay mejor consigna que la de actualización de los convenios cada seis meses.

* EL CONVENIO POR SEIS MESES DEBE SER INCORPORADO AL PROGRAMA DEL PLAN DE LUCHA DE LA CGT

La única forma de que el movimiento obrero obtenga esta reivindicación del convenio semestral, es que sea encarado de conjunto por la CGT. En ese sentido debe ser incorporado como un punto programático del necesario plan de lucha que debe re-elaborarse desde la base.

Pero además, en cada gremio y especialmente en el metalúrgico, se requiere una organización que sea apta para luchar cada seis meses, por sus conquistas. Demás está decir que es muy improbable que la actual dirección acepte esta perspectiva de lucha semestral con su secuela de animación y reorganización antiburocrática y antipatronal. Pero a pesar de nuestro pesimismo seríamos los primeros en apoyar a los dirigentes si, por cualquier causa, por ejemplo su temor al des prestigio total, se animaran a tomar el planteo.

COMO DEBEMOS ENCARAR LA LUCHA

Mientras tanto, tratándose de una necesidad ineludible de los trabajadores, a la cual los compañeros de la nueva vanguardia no pueden dar la espalda, debemos establecer el camino por el cual debemos abrirle paso y perspectivas al triunfo. Es el mismo camino que debemos recorrer si queremos ponernos a cubierto de las tratativas inconsultas que conduczan a nuevas entregadas.

- 1) Invitamos a todas las listas que se postulan para las elecciones metalúrgicas, a incluir el convenio por seis meses, como punto esencial de sus programas.
 - 2) Exigir a la dirección metalúrgica el compromiso público de no tomar ninguna decisión final respecto de propuestas patronales sobre el nuevo convenio, sin consultar la voluntad del gremio en asambleas de fábrica y seccionales.
 - 3) Proponer a la base que elija en asambleas compañeros para participar en las tratativas de la paritaria nacional.
 - 4) Utilizar la campaña electoral para continuar la reorganización fabril y unificar a los compañeros de vanguardia dispersos en todas las seccionales, porque el convenio por seis meses será arrancado con la lucha de todos los compañeros.
 - 5) Proponer a la CGT que lo incluya como punto esencial del plan de lucha.

viena de la pagina 2

MORON

objetivo de la unidad es, esencialmente, derrotar a Gutierrez para posibilitar el surgimiento de una nueva dirección, y además, no se aclara cuales de esos puntos son los fundamentales o si para lograr la unidad es necesario un acuerdo en todo. Si la condición es que se efectúe la unidad sobre los 10 puntos, adevertimos que esta posición no unifica; en cambio provocará inútiles discusiones que llevarán a la división. Los compañeros de estas

dos corrientes deben hacer todo lo posible para llegar a formar la lista única opositora. Esta será la condición del triunfo. De no llegarse a esa unión, deberemos apoyar con todo el programa que recoge el sentimiento de la mayoría de los activistas: 1) Unidad contra Gutiérrez; 2) Compromiso de reorganizar las comisiones internas y cuerpos de delegados; 3) Puertas del sindicato abiertas a todo el gremio y 4) consulta a la base de todos los problemas gremiales.

CORREOS

ROSARIO

En Correos de Rosario, se da un fenómeno bastante singular: el motor fundamental de la vanguardia del gremio no lo constituyen tanto los nuevos activistas (que también los hay, y muy buenos) como los compañeros de la vieja guardia, la de la resistencia al gorillismo triunfante.

la voluntad mayoritaria de la Asamblea y posteriormente por la movilización de los compañeros, que juntaron 350 firmas.

* Programa de la lista Blanca

Contra la dirección amarilla, la lista Blanca, que se siente parte integrante de toda la nueva vanguardia que surge en el país, levantan el siguiente programa:

- 1) Defensa incondicional de la unidad de F.O.E.C. y T. y de la CGT.
 - 2) Control permanente de los afiliados sobre las finanzas del Sindicato. Elección en cada oficina de unveedor (que deberá ser distinto cada mes) para que revisen mensualmente las cuentas.
 - 3) Los dirigentes no deben percibir sueldos. Solamente viáticos cuando realicen gastos por razones gremiales debidamente justificadas.
 - 4) Nombramiento de un "Secretario Gremial del Interior" que atienda permanentemente las necesidades de los compañeros que trabajan en las 200 oficinas del Interior del Distrito.
 - 5) Para lograr la consulta real y permanente de las bases y considerando que la pauperización del gremio, que obliga a los compañeros a tener en su mayoría dos trabajos, limita la concurrencia a las Asambleas Generales; propulsar la realización de plebiscitos con votación en cada oficina, mandando los compañeros del Interior actas firmadas con los resultados de la votación.
 - 6) Eliminación de descuentos masivos e inconsultos. Si la actual dirección logra con maniobras políticas el descuento del 50% los compañeros de la Blanca se comprometen a devolverlo a los afiliados, en caso de ganar las próximas elecciones.
 - 7) Elegir congresales a compañeros dignos y capaces. Mandato del gremio a estos compañeros para todos los congresos.
 - 8) Apoyo a la lista Celeste, encabezada por el compañero Baldasini, en el orden nacional.
 - 9) Reapertura de la Farmacia Sindical, cerrada por los actuales directivos.
 - 10) Política sindical de puertas abiertas "donde los dirigentes sepan lo que quieren los afiliados".

No dudamos que con este programa y con la combatividad que han demostrado siempre los compañeros de la Blanca, derrotarán a la burocracia amarilla en las elecciones y saludamos en ellos a un destacamento más de la nueva vanguardia sindical que surge en el país.

- Suscríbase a PALABRA OBRERA

Compañero:

El precio del ejemplar suelto de Palabra Obrera, es de DIEZ PESOS. Nosotros, que sabemos como andan "las cosas" en estos tiempos, no lo vamos a molestar (por ahora) con un pedido de ayuda financiera. Pero en cambio le vamos a pedir una gauchada que a usted le costará muy poco, y para nosotros será una ayuda inestimable.

Le proponemos que se suscriba a un trimestre, un semestre o un año a nuestra edición. O sea, en números, que "arregle" al compañero representante que lo visita, contra entrega del correspondiente recibo/lícha, con \$120, \$240, \$480, según sea el período por el cual quiere favorecernos con su suscripción

CUZCO, TIERRA O MUERTE!

"Que se arme de una vez" - decía un joven teniente, restregándose las manos por el frío. Comenzaba a amanecer.

"Ya lo quisiera ver, mi teniente" le contestó un policía que estaba en la illa, apuntando a un campo lleno, felizmente, sólo de burros.

"Cómo?"

"Si, mi teniente", insistió el guardia. "Yo tengo muchos años en la tropa. Usted es nuevo. Yo he estado en Abancay y en La Convención. El indio cuando se le sube, es bravo. Ya lo quisiera ver, mi teniente, si ahorita se llenasen los cerros de cholos y le ponen solo el poncho a las balas".

De donde sacó esta fuerza el indio? Neira responde a esta pregunta, dirigiéndose, sobre todo al gamonal: "Acaso podía yo explicarles a estos desconcertados señores de la tierra que el indio se había cansado de litigar con hacendados que eran parientes o amigos de los jueces; que la inmemorial conciencia colectiva había hallado el instrumento social contemporáneo del sindicalismo en su ascenso desesperado a la condición humana..."

A la derecha
Asamblea campesina en Huarocondo. Hombres y mujeres en semicírculo.
Tema: la tierra.



Abajo: En la Federación Campesina del Cuzco, litigan el campesino Turqui y el gamonal Aedo. Preside el arreglo, Vladimiro Valer.



EL MINISTERIO SE TRASLADA AL SINDICATO

*Esta es la Federación de Campesinos del Cuzco

Cuzco, enero 20.

En la calle Recoleta hay una casa de balcones verdes y endeble. Escaleras de piedra y un pequeño patio interior. Es el local de la poderosa Federación de Campesinos del Cuzco.

Allí llegan hombres y mujeres de todos los puntos del Departamento. Los atienden los dirigentes, en quechua. Una pequeña oficina y una sala para asambleas, eso es todo. Ahí se reúnen para acordar los paros, marchas y mitines. Es el cuartel general en donde el quechua es lengua oficial.

Aquí viven Sumire y Hulca, dirigentes indígenas. De ahí, por último, salen las directivas "para las recuperaciones de tierras", para los arreglos, las reclamaciones a la policía, al Prefecto, a las autoridades locales y nacionales.

Y ahí van hoy, los propios hacendados.

Es el mejor medio de llegar a un rápido acuerdo. Los campesinos no dan un paso sino se lo ordena su sindicato, affiliado a la vez, a la Federación. Y ésta les tiene prohibido a los campesinos que trabajan gratis "para los gamonales".

Por eso los hacendados llegan a Recoleta. Van a deliberar con ellos. Así se evitan jueces, pérdida de tiempo, invasiones, hostilidades, etc. La Federación es el verdadero ministerio de Asuntos Indígenas.

"El otro día vino aquí, dijo a Expreso un dirigente, la hermana de Romainville".

Cuando visitamos el local de la Federación presenciamos un "juicio", arreglo o comparendo, entre un hacendado y un campesino.

Estaban allí Angel Aedo, propietario de la Hacienda Chilca, distrito de Pitumarca, localidad de Canchis.

Y el campesino Carlos Gonzalo Turqui. Los dirigentes Fausto Cornejo, Vladimiro Valer y el abogado Ernesto Quispe Ledesma, concertaban a las partes.

El problema era el siguiente: Angel Aedo desea que sus antiguos colonos le acepten un sueldo y le trabajen o de lo contrario les ofrece venderles la hacienda. Los campesinos se quejaron de que había policías hostilizándolos.

He aquí el diálogo. He aquí como funciona este tipo de justicia inmediata y de emergencia. He aquí como están las cosas en el Cuzco.

*Un libreto extraído de la realidad

"Ahora las cosas están cambiando" dice Angel Aedo: "Solo quiero que me trabajen en las acequias y en las pircas. Pero no quieren ganar nada. En noviembre se negaron a recibir dinero. Yo tengo un arreglo firmado con ellos."

"Los campesinos se quejan de que usted los ha denunciado a la policía de Pitumarca, dice Valer.

-Faltan a la verdad.

-La policía no ha ido por gusto - insiste Valer.

-El cabio ha ido a preguntarles que pasa...

Interviene la mujer de Aedo. Al fin, con Valer, llegan a la conclusión de que miembros de la Federación irán al lugar de los hechos. "Veremos que dicen en ese sindicato".

En ese instante el campesino Gonzalo Turqui exige traducción. Hace rato que hablan, en castellano, dirigentes y hacendados. Le traducen. Entiende en castellano. Pero prefiere el quechua.

-Quiero llegar a un arreglo - dice Aedo.

-Señor Aedo - le interrumpe Valer - Plantee lo más urgente. Don Angel habla en quechua. Se dirige a sus litigantes: "¿Cómo quieren trabajar, como quieren ganar? Pagaría lo que pidan. Si no se entienden vendería la hacienda Chilca a los vecinos o campesinos. Pero estoy enfermo. Tengo que vivir en la costa. Mejor vamos a arreglar en buena forma".

La mujer de Aedo se impacienta. "El otro día dieron 72 horas de plazo. No esperaron el arreglo".

Valer, pacientemente, dice: "Va a viajar una delegación, veremos en el terreno".

-Pero por ahora, que vaya pastando el ganado - dice don Angel Aedo.

"Usted sabe que el trabajo gratuito está prohibido", le dicen varios dirigentes. "Y enseguida, no podemos llegar a un acuerdo general. Presente un pliego con todos los puntos. Nosotros atendemos muchos casos como el suyo. No podemos acordarnos de todo. Haga un escrito".

-Esta tarde lo traigo - dice Turqui.

Se volteó el hacendado y los dos hablaron en quechua. "No es cierto lo que has dicho a la policía", dice Turqui. "No hemos destruido tus corrales. Esta todo igual. Tus huertas están bien".

Hace pocos días, Aedo trató de llevarse unas bestias. Los campesinos se lo impidieron. "Te llevas nuestras indemnizaciones, nuestros devengados, lo que nos debes. No puedes...", le dijeron.

Aedo entonces fue a la Federación. Es mejor que ir a la policía. Sus animales están sin pastores. No tienen quien les trabaje los campos. Las antigua obligaciones se han extinguido. Hay una huelga de arrendatarios permanentes.

"Por ahora que pastejen en forma gratuita" - dice Aedo. "Pero que trabajen. ¡Por qué no me aceptan dinero? Si quieren lo dejo en la Federación, aquí ahora mismo..."

Protestas. "No..., no..., que decida su sindicato. Haga su escrito. Lo analizaremos. Tenga paciencia. El dinero no es el problema".

Angel Aedo se queja de la pérdida de 138 alpacas. "se han llevado las más finas, las blancas...".

-Son suposiciones suyas - dice Valer molesto.

-Yo no digo que son ellos. Pero conocen quién es el abigeo, replica Aedo. En Chunquicaca, la Suprema lo ha condenado a 10 mil soles de indemnización y 10 años de cárcel.

-Si está sindicalizado lo sancionaremos - dice un estudiante allí presente. La Federación no permite ni el robo, ni el abigeato".

El hacendado responde: "Eso creen ustedes que son personas cultas. Bueno, este es otro problema. No es con los del Sindicato".

Otro delegado, de apellido Cornejo, interviene y dice: "Tenemos que mandar un delegado y recibir su oficio".

"Entonces tengo pase libre de la Federación?

"Puedo pastar mis ganados? pregunta Aedo.

Le responden que sí.

Turqui escucha lo que le dicen los dirigentes. "Pronto tendremos arreglo", dice.

"Entonces, mañana o pasado voy a mandar traer lana", dice aliviado don Angel...

*Urbano López: 1500 sindicatos

Urbano López sale lo que dice. Lo he visto hablar en el mitín de Huamantica, junto a la Catedral. Ahora está muy bien sentado en la oficina de la Federación Departamental de Campesinos de la que es Subsecretario General. En la habitación hay penumbra y mucha gente.

A nuestro alrededor hay grupos de indígenas con los trajes de pantalón negro ceñido y las chaquetillas y los colores intensos de los nativos del Cuzco.

-Compañero cuna, traigo carta.

Se ha adelantado uno de los más jóvenes. Viene desde Calca. Lentamente, con cuidado, abre un pañuelo al que habrá hecho varios difíciles nudos, y extrae un papel doblado y se lo entrega delicadamente a Urbano López.

-Mire la carta, me dice. Le echo un vistazo. En el pueblo de la provincia de Calca, quieren formar un sindicato. Piden que la Federación envíe un delegado.

"Nuestra labor es recargada. El delegado tiene que ir hasta el mismo lugar. En asamblea pública se elige una Junta Directiva. Ahí se plantean los problemas fundamentales. Eso nos informan luego nuestros delegados. Tiene que ser el 50 por ciento de los pobladores, según manda la ley", dice Urbano.

"En los tres últimos años hemos formado 1.500 sindicatos".

extractado del libro "Cuzco, Tierra y Muerte"

de Hugo Neira

FRENTE UNICO

La agresión del imperialismo yanqui a Vietnam del Norte y a los luchadores de Vietnam del Sur, adquiere día a día un carácter cada vez más inhumano y brutal. A los gases letales, se agregan las bombas de napalm y fosforo, amenazando en cualquier momento, con el uso de bombas atómicas "tácticas".

Nuestros pueblos americanos conocen por sangrienta experiencia, la prepotencia y bestialidad de estos modernos cruzados del dólar, que no trepidan en masacrar inocentes criaturas e indefensas poblaciones, para imponer sus bastardos intereses. Nicaragua de Sandino, Guatemala de Arbenz, Cuba, etc., en distintas oportunidades han sentido en carne propia la guerra imperialista, que no tolera el más mínimo esbozo de liberación.

El Partido Unificado FRIP-Palabra Obrera, hace un dramático llamado a todas las organizaciones populares, obreras y revolucionarias, para que se unan en un frente único en favor de Vietnam.

Llamamos ya a realizar manifestaciones callejeras contra el genocidio imperialista; a protestar ante la embajada norteamericana, exigiendo el retiro de todas sus tropas de Vietnam; a comprometer a todos los legisladores, sea cual fuere su signo político, y en especial a aquellos que se reclaman de la clase obrera a presentar en las Cámaras, proyectos de repudio a la agresión imperialista y de solidaridad con el pueblo agredido.

En fin: llamamos a todas las organizaciones para que discutan y se pronuncien a favor de un claro programa de frente único que condene la agresión y prepare la lucha antíperialista en todos los terrenos. Nuestra organización propicia el siguiente programa para llevarlo a cabo:

* Ni un soldado ni un producto argentino para la agresión yanqui a Vietnam.

* Comercio libre con China y Norvietnam; ruptura de los pactos (OEA, Cono Sud, Río de Janeiro, etc.) que nos atan al imperialismo.

Apoyemos la formación de un comando internacional ruso, chino y cubano para detener la agresión y expulsar al imperialismo de Vietnam!

GANEMOS LA CALLE PARA MANIFESTAR NUESTRA TOTAL SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO VIETNAMITA CONTRA LA INJUSTA AGRESIÓN QUE PADECE !

MOVIMIENTO ESTUDIANTIL

Qu' significa l Nu v r ct r?

La elección del nuevo rector de la Universidad de Buenos Aires, ha convulsionado el ambiente estudiantil. La polémica, a veces violenta, gira en su aspecto superficial, en la acusación que le hacen a la corriente estudiantil antíimperialista y revolucionaria (UPE de Farmacia, LIM de Filosofía, FELNA de Ciencias Exactas y activistas y agrupaciones de otros centros) de haber favorecido, con su abstención, el triunfo del ingeniero Fernández Long, nuevo rector postulado por las corrientes humanistas y la mayoría del campo profesional. Quienes realizan este ataque, fundamentalmente las corrientes centristas y humanistas del campo reformista, ocultan o distorsionan la trayectoria y el significado del su candidato, el doctor Rolando García, derrotado por el anterior, por el escaso margen de tres votos.

VOLANTE DE UPE

Como parte de la polémica desatada por la elección del nuevo rector, reproducimos a continuación un volante distribuido por los compañeros de UPE de Farmacia.

Porque:

Nunca como en esta ocasión, la elección de rector sirvió para definir políticas. Jamás se habló tanto de la "opción" y nunca como en esta ocasión la misma era una trampa. La opción Fernández Long-Rolando García fue similar a la de Balbín-Frondizi y no hay teoría, justificación, explicación que demuestre lo contrario.

Los dos, por igual, partidarios de la limitación, los subsidios y la entrega de la Universidad y el país para el imperialismo. Los dos, por igual científicos aunque diferenciados superestructuralmente -católico el primero, laico el otro- y estructuralmente -uno representa a las clases sociales y los sectores productivos proyanquis y el otro a los profesores y graduados ligados al aparato cultural, técnico y científico del imperialismo. En resumen, ambos identificados; si bien por motivos distintos, en el "desarrollo" del país -y la Universidad- según los cánones de Washington.

Si los hechos concretos son los que definen políticamente, qué hicieron, en lo fundamental de distinto para ser uno progresista y el otro reaccionario?

En esta elección lo que se jugaba no era la opción superestructural sino los principios políticos.

Para nosotros la línea divisoria no pasa por humanistas y reformistas, católicos y laicos. Como hay reformistas gorilas y proyanquis, hay también humanistas democráticos y antíimperialistas. La división pasa hoy por quienes están por la Liberación Nacional y quienes con los yanquis y contra la Liberación. Si desde el punto de vista del respeto al ciborgobierno, la autonomía y las libertades democráticas los candidatos coincidirán y si los dos eran y siguen siendo representantes de distintas corrientes proyanquis, está bien claro que la opción era una trampa. Risieri Frondizi y Oliviera, antecesores de García y Fernández Long confirman que lo anteriormente expresado es cierto.

En verdad, la "opción final" no fue el resultado lógico de un juego de fuerzas y posiciones. Un sector de graduados y estudiantes reformistas de entrada, no sólo no se opusieron a la "trampa", sino que la propiciaron y promovieron. Los graduados porque optaban por los puestos del aparato universitario y a la perspectiva do-

ciente; los estudiantes reformistas porque optaban por el "frente democrático" con los profesores "democráticos y progresistas".

Ninguna de esas dos perspectivas es la nuestra.

Porque quienes practican esos frentes democráticos, son los que en 1958, cuando se entregaba el petróleo, decían aún: "Fé a Arturo Frondizi, porque el culpable es Frigerio". Son los que afirmaban: "Desarrollemos los sectores democráticos del gobierno de Illia".

Son los que apoyaron a Risieri Frondizi sin reparos porque era "el gran rector democrático" y a costa de ese apoyo permitieron el triunfo de la reacción y el de la derecha estudiantil: Los que gritaban histéricamente: "culpado con la intervención" y no movilizaron al estudiantado contra la política limitativa del cientificismo.

Son los que plantearon en primer término rechazar la renuncia de Oliviera porque estaba en peligro el ciborgobierno y la autonomía y después llamaron a votar a Rolando García, el mismo que suspendiera a estudiantes de su facultad -entre ellos el presidente del centro de Física- por repudiar al embajador Mac Clintock y a su agregado cultural.

Son los que nos invitaron a votar a Rolando García porque "se proponía romper con su pasado" y con su política de subsidios. Los que después nos hubiesen llamado para presionarlo y "obligarlo a cumplir" y, en el mejor de los casos, si no se hubiesen entregado totalmente como en el 59 y 60 a gritar: "Rolando traidor"

Tal vez, planean algunos, Rolando García hubiera servido para agotar definitivamente una experiencia; pero cabe preguntarse: Rolando García es una figura aislada o el representante de una corriente? La promesa de Rolando García era personal o del grupo que representa, que se apoya precisamente en los subsidios? Se puede confiar en la autocritica de un enemigo? O acaso Rolando García es un aliado? Nosotros opinamos que el movimiento estudiantil ha hecho y sufrido su experiencia y que la autocritica de Rolando García es la misma que en relación a la entrega del petróleo podría hacer Arturo Frondizi, en cuyo caso ¿se lo votaría como en 1958?

NOTICIAS INTERNACIONALES

Vietnam

Los guerrilleros vietnamitas hicieron volar la embajada yanqui en Vietnam. Uno de los guerrilleros murió en la acción. Fue un hecho heroico más de revolucionarios heroicos. Y tan importante como ello, de una efectividad política incalculable. Demostró ante el mundo la firme determinación del pueblo vietnamita de aplastar la ocupación yanqui. Esto, dicho por nosotros, que fulmos la única publicación que rindió homenaje público a los terroristas guerrilleros de la calle Posadas, efectuando, al mismo tiempo, una fuerte crítica al procedimiento, puede parecer extraño o contradictorio: lo que es bueno para Vietnam lo consideramos péssimo para la Argentina.

Para nosotros es así. En Vietnam hay una situación diametralmente distinta a la argentina. Allí hay fuerzas de ocupación extranjeras, ninguna legalidad y un país dividido en dos, con una región

en la que la revolución ya ha triunfado, Vietnam del Norte. En nuestro país tenemos un gobierno oligárquico, patronal, enemigo de los trabajadores, pero con un amplio apoyo de sectores de la clase media y que nos explota "legítimamente", sin mayores medidas represivas. Aquí no soportamos una ocupación extranjera, ni la revolución ha triunfado ya en el norte, ni el pueblo en su conjunto se ha volcado o está a muerte contra el régimen.

Por eso para nosotros son heroicos revolucionarios, tanto los de la calle Posadas como los guerrilleros terroristas de Vietnam del Sud, pero con una diferencia: estos sirven al proceso revolucionario y aquellos lo confunden, desvían y agotan. Y esa es la diferencia que hay entre actuar como sectas o como vanguardia del pueblo trabajador.

Brasil

Si hemos de creer a las agen-

cias noticiosas en Brasil hubo un canto de guerrillas: que fracasó: cayeron en poder de las fuerzas represivas los jefes del grupo guerrillero.

Se repite en Brasil la dura y trágica experiencia de los guerrilleros de tantos países sudamericanos: el intento desesperado de cambiar el curso reaccionario, fascizante de nuestros países, por un golpe de audacia de un grupo de valientes. Esos intentos para lo único que sirven es para que heróicos jóvenes revolucionarios se agoten o frustren para una verdadera tarea revolucionaria.

Esta crítica no es un plañidero llamado a la pasividad o a la aplicación exclusiva de los métodos clásicos de la lucha de clases: huelgas, manifestaciones, propaganda. Creemos y aceptamos las guerrillas, como el terrorismo, en ciertas y determinadas circunstancias. Palabra

sigue en la página 7

VIETNAM

PROXIMA ESCALA YANQUI: Bombas nucleares "tácicas"

El plan del Pentágono de escalamiento de la guerra civil en el sur de Vietnam es cada vez más claro. El 22 de marzo el Departamento de Estado, por casualidad, admitió que envíos de gas se habían usado contra las "guerrillas comunistas". El Departamento de Estado intentó no darle importancia a este problema, por considerarlo de rutina. El gas venenoso que se está empleando ahora, según dijo el informante oficial, no es mortal; solamente produce náuseas. En todo el mundo se produjo un estremecimiento. La decisión de Johnson de comenzar a emplear gas, es otra reminiscencia de las cámaras de gas de Hitler. La diferencia sin embargo, está dada por la eficiencia yanqui: En todo el mundo ha prendido la idea de que es posible asfixiar todo un país y todo el planeta con gas.

* S perfecciona la muerte

La impresión fue reforzada por posteriores declaraciones. El jefe de la fuerza operacional vietnamita aseguró jactanciosamente,

el 21 de marzo, que los bombarderos usaron "bombas de fósforo blanco contra la barraca militar Nro. 40 del campo de Vu-con, que albergaba a más de un batallón de tropas del ejército de Vietnam del Norte". La United Press International explicó que el "fósforo blanco prende inmediatamente al contacto con el aire y no puede ser extinguido excepto por inmersión en aceite".

Estos horrores no son todo. Los funcionarios de Washington admitieron el 19 de marzo que EE.UU. está usando bombas de napalm "en sus bombardeos aéreos contra Vietnam del Norte". Como Jack Raymond, el corresponsal del New York Times, los describe fríamente: "contienen una sustancia gelatinosa que enciende lentamente pero aumenta el área de intensa destrucción. Ellas fueron usadas con efectos desastrosos en la segunda guerra mundial y en el conflicto coreano".

Napalm, fósforo blanco, gas venenoso, hasta qué punto seguirán este escalamiento de horrores, antes

que se arribe al punto cualitativo en el cual, el Pentágono, comience a usar armas nucleares tácticas, como otra arma moderna convencional? Porque es obvio que Johnson está usando a Vietnam como campo de prueba de las armas proyectadas para la tercera guerra mundial.

* Todos los días un golpe

El escalamiento se está llevando a cabo también en otro terreno. Los primeros bombardeos a Vietnam del Norte fueron descriptos como una "represalia" a los ataques llevados a cabo contra las tropas norteamericanas. Esta excusa oficial fue abandonada enseguida. Una vez comenzados los bombardeos se transformaron en golpes "medidos" contra el norte, por su apoyo a los luchadores guerrilleros. Los golpes medidos ahora se están aumentando hasta un promedio que en estos momentos es virtualmente de uno por día. Y por otra parte, geográficamente, se desplazan en dirección a la capital, Hanói.

Los funcionarios norteamericanos han ordenado sus objetivos: incluyen las áreas industriales, los sectores poblados, la capital misma.

* Libertad para matar

El escalamiento se lleva a cabo también en otro sentido. Al principio, sólo se bombardean objetivos predeterminados. Ahora los bombardeos se hacen indiscriminadamente. Los pilotos son enviados con... cargas de napalm, fósforo blanco, altos explosivos, y son arrojados donde a ellos les place. El 18 de marzo Reuters informó que los aviones del sur de Vietnam habían matado 45 escolares. La escuela, de acuerdo a los mercenarios, fue culpable de hacer flamear una bandera del Vietcong.

* Horror con cuentagotas

La enumeración de las formas que Johnson está escalando en la

guerra, no ha terminado sin embargo. Uno de sus objetivos es suavizar la opinión mundial, sobre todo la norteamericana. El procedimiento paso a paso, ha sido planeado por el Pentágono, para acostumbrar al pueblo a una gradación de horrores. Cada paso que es aceptado prepara el terreno para otro más fuerte. En este camino los mandamás de Washington, cuentan con ganar la sensibilidad del pueblo norteamericano, actualmente convulsionado.

* Lentitud de Moscú y Pekín

El peligro ha aumentado enormemente por la lentitud de Moscú y Pekín en adoptar una reacción defensiva. Esto ha dado coraje a Johnson y lo dirige cada vez más a un punto del cual no podrá retroceder.

El 9 de marzo el Comité Central del Frente Nacional por la Liberación del Sur de Vietnam, declaró que su lucha revolucionaria continuará, no interesa lo que haga el imperialismo. El 10 de marzo el gobierno de la república democrática solicitó que EE.UU. detenga su guerra, retire todas las tropas y equipos de guerra del sur de Vietnam, y deje al pueblo sudvietnamita arreglar sus propias cuestiones internas. El 12 de marzo el gobierno de la república popular de China apoyó esa declaración. "Nosotros nos hemos preparado. El pueblo chino, firme y decididamente tomará todas las medidas posibles para apoyar al pueblo de Vietnam y de toda Indochina a llevar la lucha contra los agresores norteamericanos hasta el fin".

Igualmente en Moscú, los alejados herederos de Kruschev sienten que la situación se deteriora: la URSS está tomando medidas para aumentar el potencial defensivo del Norte de Vietnam", dice Brezhnev el 23 de marzo. "Puedo asegurar que cumpliremos nuestras obligaciones internacionales hacia nuestro hermano, el pueblo nordvietnamita. Nuestros organismos centrales están recibiendo muchas solicitudes de ciudadanos soviéticos que desean participar en la lucha del pueblo vietnamita como voluntarios".

C.G.T. y Vietnam

La dirección máxima del movimiento obrero argentino, la CGT, ha dado un comunicado condenando el uso de gases por parte del imperialismo en Vietnam del Sur. Ello está bien, pero es insuficiente.

La CGT tiene la obligación de pronunciarse categóricamente contra la agresión -bombardeos de poblaciones indefensas, ametrallamientos- a Vietnam del Norte y expresar su total solidaridad y apoyo a la lucha de los patriotas de Vietnam del Sur, criminalmente atacados con gases, bombas de fósforo líquido y napalm.

Invitamos, desde estas columnas, al Secretariado de la CGT a que en un nuevo comunicado plantea abiertamente, sin ninguna limitación, su condena a la intervención y agresión yanquis, y solicite el retiro de las tropas de Vietnam.

Brasil

Viene de la página 6

Obrera siempre creyó en las posibilidades de las guerrillas colombianas y poco en las venezolanas. Por una razón sencilla: para nosotros las guerrillas tienen posibilidades cuando son apoyadas desde el principio por el pueblo trabajador y principalmente el campesinado. No creemos nunca que por sí solas las guerrillas ganen el apoyo del campesinado. Creemos que ese apoyo

debe tenerlo desde el comienzo.

Por eso creemos en la posibilidad de guerrillas en el norte de Brasil, pero no en el sur. Ese es el sentido de nuestra crítica: buscar la mejor forma de elevar a los trabajadores al mejor método para derrotar a la oligarquía sin casarnos con ningún método de antemano.

TUCUMAN

Viene de la página 1

hecho cargo de sus bancas. Lo importante es que han comprometido su disciplina al organismo del cual provienen, la FOTIA, y han solicitado voz y voto para participar en los plenarios de delegados y congresos de la organización.

Por otra parte, en las elecciones del gremio azucarero del 26 de marzo solo se presentó la lista Unidad y Progreso, ya que la fracción Faciano, que ahora encabeza Leito, decidió no participar. Seguramente argumentará haber sido víctima de manobras, pero lo cierto es que esa fracción no hizo más que tratar la marcha de la Federación y finalmente se desintegró: muchos de sus miembros renunciaron y el resto se dividió (el mismo Faciano fue desplazado de la conducción).

La dirección de Santillán, perteneciente al ala de Aparicio, es una corriente clasista, que aunque ha tenido algunas vacilaciones, especialmente en el trámite del proceso electoral nacional, es lo más progresivo que se ha dado el sindicato a nivel de direcciones.

O sea que la próxima discusión del convenio, encuentra a la FOTIA en inmejorables condiciones: por un lado tiene una dirección clasista

TORTURA

Tenemos que confesar un pecado: hemos leído uno de los últimos números de Voz Proletaria, órgano del Partido Obrero Trotskista. Dedica más de dos páginas a resaltar el triunfo de la FOTIA, pero sin aclarar que, igual que el Partido Comunista, aconsejaron votar a sus propios candidatos, en vez de apoyar la lista completa de FOTIA, con el cuento de que algunos de sus integrantes no habían sido elegidos en asambleas, conquistando en toda la provincia... 300 votos.

Esa lectura, no sólo nos llenó de orgullo al evidenciar nuestra capacidad de resistencia a la tortura mental. También nos permitió comprobar el grado de confusionismo que suscita el reciente triunfo de la clase obrera tucumana. Y ese fue el motivo que nos impulsó a darle forma a nuestro artículo: precisando cuál es la principal tarea concreta que enfrentamos los trabajadores tucumanos. No porque pensemos que Voz Proletaria pueda confundir a la vanguardia obrera, que, por instinto de clase, está inmunicada contra este tipo de indigestiones y lo suficientemente atada a la realidad como para acompañar a Voz Planetaria, perdón... Proletaria, en sus vuelos espaciales. Sino porque la propia situación de la provincia es confusa, sus problemas muy agudos y sus contradicciones económicas sociales y políticas, muy profundas.

y homogénea surgida de elecciones directas y por otro cuenta con un bloque de diputados dispuesto a hacer valer sus derechos en el parlamento provincial.

* El Jardín de la Miseria

Sin embargo, el movimiento obrero tucumano atraviesa por una situación desastrosa. En ese sentido, hasta el nombre de "Jardín de la República" se transforma en una sangrienta burla al pueblo que lo habita, comparable a la que sufren en el Gran Buenos Aires, los pobladores de las villas miseria bautizadas con los nombres de Villa Jardín, Villa Diamante. La mala alimentación, la mortalidad infantil, la tuberculosis, el alcoholismo, la mendicidad, la vagancia, son amos y señores del "Jardín de la República". Y esas terribles pestes que azotan al pueblo, arrancan de dos grandes causas: los bajos salarios y la desocupación.

* Los industriales se valen de la zafra

La desocupación y los bajos salarios son consecuencia, a su vez, del sistema productivo y de la explotación patronal. Es sintomático que cuando termina la zafra, es decir, cuando la patronal deja de necesitar la mano de obra de los trabajadores, comienza su brutal ofensiva contra ellos: se retrasa en los pagos, despidé y comete toda clase de arbitrariedades. En vez de retribuir a los trabajadores por las ganancias que le han permitido obtener en la zafra, las reinvierte en otras industrias, se capitaliza o las dilapida: cualquier cosa menos pagar a los indefensos trabajadores.

* El gran mérito de la corriente Aparicio

La vieja dirección de la FOTIA siempre encaró la discusión de los convenios en la época de finalización de la zafra, cuando todas las ventajas estaban de parte de la patronal. Por eso los convenios no solucionaron nunca los problemas y por el contrario, sirvieron, en líneas generales, para agravar la desocupación y la miseria. Fue precisamente la corriente de Aparicio, cuyos representantes han tomado ahora la conducción la que tiene el mérito histórico de haber planteado la necesidad de encarar esa discusión y esa lucha en la época que la zafra comienza es decir, cuando la patronal necesita de la mano de obra y las ventajas están del lado de los trabajadores.

* El convenio es la clave para solucionar los problemas

Este año todo coincide para que no se repita lo de antes: la discusión del convenio se avecina cuando faltan dos meses para la zafra. Y ese hecho favorable, se suma a los que señalábamos al comienzo: la FOTIA viene de ganar las elecciones provinciales, cuenta por primera vez con un bloque de legisladores provinciales al servicio de los intereses de los trabajadores y tiene una dirección que, aunque con limitaciones, es probadamente clasista.

Todo indica, en consecuencia, que el convenio, si se lo encara como corresponde, puede ser el instrumento para comenzar a solucionar el hambre y el desempleo; la llave maestra para elevar a la mayoría del pueblo tucumano, de sus condiciones de vida infráhumana.

ESTO SUCEDIO

Viene de la página 1

responsabilidades y esta experiencia negativa debe servir para que la quinta etapa sea encarada con la firmeza que corresponde a una lucha de tal envergadura, y apelando sin vacilaciones a los métodos de movilización y participación de la base, que son los únicos que pueden garantizar el triunfo.

EVITAR LAS REINCIDENCIAS

Desde ya, adelantamos que discrepamos con este "cauteloso" lanzamiento, ya que, por el contrario, creemos que se debe -aún se está a tiempo- aprovechar la fecha del 1º de mayo, que tanta trascendencia tiene para el movimiento obrero, para organizar una fabulosa concentración pública que respalte firmemente la nueva etapa de lucha.

Con respecto a la utilización de las bancas parlamentarias en apoyo del plan de lucha, lo consideramos un gran acierto, aunque alertamos sobre la posibilidad de suponer que sólo la acción legislativa, sin movilizaciones, sin lucha, sin ocupaciones sin rehenes, sin amplia participación de la base, pueda lograr los objetivos del plan de lucha.

ESTO DEBEMOS HACER

"Más vale tarde que nunca", dice el refrán. Ahora que la dirección se ha decidido a lanzar la nueva etapa del plan de lucha, corresponde que todos los activistas lo tomen con entusiasmo y se preparen a aplicarlo con decisión. En primer término, para garantizar el éxito, es preciso lograr la participación del mayor número de trabajadores. Se impone, ya mismo, la convocatoria de un Congreso de las Bases, para que discuta y准备 el programa y el método con que se debe aplicar el plan de lucha.

Esta actividad por la base, debe ser complementada con la exigencia a los diputados obreros: Niembro, Izeta, Gallo, para que presenten un Proyecto de Ley de apoyo al plan de lucha; y con un trabajo sobre todos los bloques legislativos, que siempre han coqueteado con la CGT para que le den su respaldo y voto en la Cámara.

Así, por abajo y por arriba, apelando a la movilización de las Bases, propiciando un Congreso de estas y comprometiendo a los diputados obreros y bloques legislativos en favor del plan de lucha, es como se podrá garantizar el triunfo de esta quinta etapa de lucha.

* Un proyecto para debatirse en la base

Este es el momento, entonces, para que la FOTIA y el bloque obrero preparen un proyecto de convenio que responda, no solamente a la necesidad de un aumento de salarios, sino que plante soluciones al problema de los temporarios, de los obreros del surco, al drama de la vivienda, la salud, etc. Pero no basta con redactar ese proyecto. Hay que llevarlo a la discusión de la base, para que ésta lo enriquezca y tome como guía para la lucha. En todas las asambleas debe difundirse para que los trabajadores conozcan las soluciones, así como conocen las necesidades. Hay cinco puntos esenciales, creemos, que deben ser preparados, difundidos y discutidos hasta que no haya un solo trabajador que no sepa que debe prepararse para luchar por ellos, hasta sus últimas consecuencias: aumento del 70% mínimo de 20.000 pesos, para el problema de los salarios; garantía horaria de 80 horas quincenales, durante el receso, para los temporarios; equiparación con los obreros de los ingenios, para los del surco; un plan de construcción de viviendas con baño, luz y agua, para el problema de la vivienda; servicio asistencial completo, pagado por los industriales y dirigido por la FOTIA, para el problema de la salud.

* Los compañeros diputados deben presentar un proyecto de ley sobre el convenio mientras se prepara al gremio para la lucha

Lo fundamental es que los compañeros estén preparados para

arrancarles estos puntos a los industriales, por el único medio que ellos entienden: el de la lucha. Ya está cabalmente demostrado que sin lucha no se puede obtener nada, por buenos que sean los dirigentes que vayan a negociar o coherentemente sea su proyecto. Lo único que decidirá, finalmente, la victoria, es el grado de preparación para movilizarse que posea el gremio. Y esa preparación es responsabilidad exclusiva de los dirigentes, incluidos los legisladores obreros.

Será de una gran utilidad para la lucha, que el bloque de diputados trate de hacer aprobar el convenio en las cámaras, como hicieron los empleados de comercio, que obtuvieron el suyo, por ley del parlamento nacional. Es una obligación de los compañeros diputados el librarse ésa, su primera batalla parlamentaria, en torno al problema del gremio que los nombró, afianzándose así como bloque obrero y sentando el precedente histórico de una defensa clasista de los intereses obreros, en el parlamento. Pero entiéndase que esta fundamental batalla parlamentaria no tendría sentido si no fuera acompañada de una paralela movilización de la base, de la que en último caso, dependerá la suerte del convenio en todas las instancias que se lo discuta.

Las condiciones están dadas para que la lucha por el convenio azucarero de 1965 sea recordada en la historia del movimiento obrero argentino, como uno de sus grandes acontecimientos. Pero también esa es la medida de la responsabilidad de los nuevos dirigentes y de los legisladores de la FOTIA, que ahora tienen la palabra.